

**IMPLEMENTASI METODE *MEANINGFUL  
INSTRUCTIONAL DESIGN* (MID) PADA  
PEMBELAJARAN FIQIH DALAM MENUMBUHKAN  
KREATIVITAS BELAJAR PESERTA DIDIK  
DI MADRASAH TSANA WIYYAH NU MAZRO'ATUL  
HUDA KARANGANYAR DEMAK  
TAHUN PELAJARAN 2017/2018**



**SKRIPSI**

Disusun Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat  
Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu (S.1)  
Dalam Ilmu Pendidikan Agama Islam

Oleh:

**MUKHAMMAD LUTFI KHAKIM**

**NIM : 112314**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
TAHUN 2019**



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : M. Lutfi Khakim  
NIM : 112314  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Agama Islam  
Judul : Implementasi Metode *Meaningful Instructional Design*  
(MID) Pada Pembelajaran Fiqih Dalam Menumbuhkan  
Kreativitas Belajar Peserta Didik di Madrasah Tsanawiyah  
NU Mazro'atul Huda Karanganyar Demak Tahun  
Pelajaran 2017/2018

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 06 April 2017 sampai dengan 09 Mei 2019 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 10 Mei 2019

Pembimbing,

**Dr. Sulthon, S.Pd., M.Ag.**  
**NIP. 197011032005011004**



**KEMENTERIAN AGAMA R.I.  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jalan Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291)432677

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara/ i:

**Nama/ NIM : Mukhammad Lutfi Khakim/112314**  
**Fakultas/ Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Agama Islam**  
**Judul : Implementasi Metode Meaningful Instructional Design (Mid) Pada Pembelajaran Fiqih Dalam Menumbuhkan Kreativitas Belajar Peserta Didik Di Madrasah Tsanawiyah Nu Mazro'atul Huda Karanganyar Demak Tahun Pelajaran 2017/2018**

Telah diujikan pada tanggal **23 Mei 2019** dan dinyatakan lulus dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<b><u>Dr. Nadhirin, S.Ag., M.Pd.</u></b> NIP. 197205102000031002 Ketua /Penguji I	27/05/2019	
<b><u>Dewi Ulya Mailasari, S.S., MA.</u></b> NIP. 197705192006042001 Penguji II	27/05/2019	
<b><u>H. Saiful Mujab, M.S.I</u></b> NID. 197706111005042016 Sekretaris /Penguji III	27/05/2019	
<b><u>Dr. Sulthon, S.Pd., M.Ag.</u></b> NIP. 197011032005011004 Dosen Pembimbing	28/05/2019	
<b><u>Dr. H. Abdur Karim, M.Pd</u></b> NIP. 196103101989031003 Dekan Fakultas Syariah	28/05/2019	

## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya M. Lutfi Khakim NIM 112314 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 27 Mei 2019  
Yang Menyatakan,



**M. Lutfi Khakim**  
NIM : 112314

## MOTTO

لَقَدْ كَانَ فِي قَصَصِهِمْ عِبْرَةٌ لِأُولِي الْأَلْبَابِ ۗ مَا كَانَ حَدِيثًا  
يُفْتَرَىٰ وَلَكِن تَصَدِيقَ الَّذِي بَيْنَ يَدَيْهِ وَتَفْصِيلَ كُلِّ شَيْءٍ  
وَهُدًى وَرَحْمَةً لِّقَوْمٍ يُؤْمِنُونَ ﴿١١١﴾

Artinya :

“Sesungguhnya pada kisah-kisah mereka itu terdapat pengajaran bagi orang-orang yang mempunyai akal. Al Quran itu bukanlah cerita yang dibuat-buat, akan tetapi membenarkan (kitab-kitab) yang sebelumnya dan menjelaskan segala sesuatu, dan sebagai petunjuk dan rahmat bagi kaum yang beriman”

(QS. Yusuf : 111)<sup>1</sup>

---

<sup>1</sup> *Al-Qur'an dan Terjemah*, (Banten; Forum Pelayan Al-Qur'an Mulia, 2018), hlm. 248.

## PERSEMBAHAN

Alhamdulillah puji syukur kehadirat-Mu ya Robbi, yang telah memberikan kekuatan kepada peneliti untuk menyelesaikan skripsi ini. Karya kecil ini peneliti persembahkan untuk mereka yang terkasih:

- Kedua orang tua tercinta, Bapak Nur Said (Alm.) dan Ibu Zaenah yang tiada henti mendoakan kesuksesan anak-anaknya. Pengorbanan dan kasih sayangnya yang tiada mengharap imbalan, serta doa restu tulus ikhlas menjadi rahmat di setiap langkah untuk menuju ridho Allah mencapai cita-cita. Tidak ada kata yang mampu untuk mengungkapkan rasa terima kasih Ananda, selalin do'a yang tiada pernah henti. Semoga Allah menyayangi beliau sebagaimana beliau-beliau menyayangiku.
- Untuk kakak Nurna Ningsih dan adik-adikku M. Wifda Ikhsanudin, M. Farih Anjab yang selalu memberikan semangat dan motivasi dalam mengerjakan skripsi ini. Semoga Allah memberi kemudahan di setiap langkah mereka.
- Dosen-dosenku dan Guru-guruku yang selalu mendo'akan dan memberikan arahan yang terbaik.
- Sahabat-sahabatku semua, Kelas I PAI angkatan 2012, PPL MTs NU Khoiriyah Gebog Kudus 2015 dan KKN Slungkep Kayen Pati 2016 yang mengiringi perjalananku dalam menimba ilmu yang tak terlupakan.
- Saudara dan kawanku semua yang telah memberikan motivasi, mendengarkan keluh kesah, menyemangati peneliti, memberi arahan, memberi bantuan moril maupun materil, baik langsung maupun tidak langsung selama proses menyelesaikan skripsi ini; Terkhusus saudara Fahmi Maulana beserta keluarga.
- Almamater tercinta, Institit Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
- Pembaca yang budiman.

Terima kasih untuk semua karena do'a kalian peneliti bisa menyelesaikan skripsi ini, dan mungkin masih banyak lagi yang tidak bisa peneliti sebutkan, jasa kalian sungguh besar dan sangat berharga bagiku, dan mungkin peneliti tidak tahu bagaimana harus membalasnya, hanya do'a yang akan selalu menemani kalian semua, ya Allah semoga Engkau selalu memberikan yang terbaik untuk mereka semua, ya Allah ya Rabb sayangi mereka semua, dan berikanlah selalu rahmat dan ridho-Mu kepada mereka semua. Aamiin...

## KATA PENGANTAR

### *Bismillahirrohmaanirrohiim*

Alhamdulillah Robbil ‘Alamiin segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan *rahmat, taufiq dan hidayah-Nya*, sehingga pada kesempatan ini peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini.

Skripsi yang berjudul **“IMPLEMENTASI METODE MEANINGFUL INSTRUCTIONAL DESIGN (MID) PADA PEMBELAJARAN FIQIH DALAM MENUMBUHKAN KREATIVITAS BELAJAR DI MADRASAH TSANAWIYYAH NU MAZRO’ATUL HUDA KARANGANYAR DEMAK TAHUN PELAJARAN 2017/2018”** ini disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (satu) pada Ilmu Pendidikan Agama Islam di Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Penyusunan skripsi ini peneliti banyak mendapatkan bimbingan dan saran-saran dari berbagai pihak, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terealisasi. Untuk itu peneliti menyampaikan terima kasih kepada:

1. Dr. H. Mundakir, M.Ag., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah merestui pembahasan skripsi ini.
2. Dr. H. Abdul Karim, M.Pd., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan arahan tentang penulisan skripsi ini.
3. Dr. Sulthon, S.Pd., M.Ag., selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan, pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Anisa Listiana, M.Ag., selaku Kepala Perpustakaan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Para dosen dan staf pengajar di lingkungan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini
6. Bapak Abu Bakar selaku kepala sekolah dan seluruh guru serta staff MTs NU Mazro’atul huda Karanganyar Demak yang telah memberikan izin serta membantu layanan data yang diperlukan Penulis dalam penyusunan skripsi ini
7. Guru-guruku dari belum bisa apa-apa hingga sekarang yang telah mencurahkan doa, ilmu dan seluruh tenaganya untuk kesuksesanku

sehingga saya bisa menjadi orang yang bermanfaat bagi agama dan masyarakat

8. Keluarga besarku terima kasih atas do'a, nasihat, dukungan, pengorbanan, ketulusan, dan curahan kasih sayang dalam mendidik penulis, sehingga skripsi ini dapat terealisasikan.
9. Untuk sahabat-sahabatku yang senantiasa memberikan dukungan berupa apapun dalam penyusunan skripsi ini

Akhirnya, peneliti menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh mencapai kesempurnaan dalam arti sebenarnya. Karena itu, kritik konstruktif dari siapapun diharapkan menjadi semacam suara yang dapat menyapa tulisan ini sebagai bahan pertimbangan dalam proses kreatif berikutnya. Namun demikian, sekecil apapun makna yang terjelma dalam tulisan ini, pun juga diharapkan ada manfaatnya.

Kudus, 27 Mei 2019  
Penulis



**M. Lutfi Khakim**  
**NIM : 112314**